
bien JUr^i VALL^^ ^ÍAV .RR . , .sabiondo

sinar puesto cjue ne habin habla<^o do

mientras ellos, hadan la juardia por

o.Uí^BAS, un tal a.iJA'-L y otro llamado

los dos quo las hiban a 

ello antes d o llegar 

si venia alción, el 

ol GA AjíADl iO la violaron y

asoainaron arrojando los cad&vcres al pozo, sin quo viera el 

clarante cual fuera la participación concreta do Cí^da ^mo por e 

tar distante do ellos.

PRKGUNT.'JX) 81 IT:?^ICI3UQ VAhi. hOlS j (c) "OOJO OOlUINA" tuvo participe

oián en talos hechos, DIJO: que no, ya quo ol declarante no lo 

vló en nins^^n sitio, en aquella oc.asíón, estando aG¿^uro de que 

no hlba

ellos el

PREGUNTADO si tienA alc'' mns ¿un manifestar DI-TO ue no, y que si fue Qi 

doclarnnto desdo d momento ¿uo no enteró do lo que H

a hacer.

asi corno

fuá por haberlo a^nenasado con la pistola el SL-;BA¿U¿SA3.

también a JJ .'JT M T por haber dlc!io ambos

Ho habiendo oías quo decir su SoHoria d&á por terminada osta de-

óloraci&n que le fuá leída por hacerlo ál con dificultad

Juez y 3corAtarlo quo doy fé



Dectaracíón de) Testigo ... a __
J¡ia.y43.

i

y que no k;

LHIS...-B.QK.ILLA -BE.U.Ay.IDES4^---------- ....................... de mi! novecientos__ y nn ov p.

.......... ..................................... Juzgado compareció el testigo anotado a! margen, el 
cual fu¿ enterado de! objeto de su comparecencia, de ta obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo ____________________________

con arreglo a su clase y preguntado por tas generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

jg 35 —años de edad, de estado —natura! de-Ro^ajJa-SL^____________________ ___

de profesión ^A^JIícul.tor----------------- - -------- que-HO------------ha sido procesado, y con domicitio

__ rniTc__ tingo nC ps__________________________

comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta :Q.ue oor referencíns aabe 
el encartado JUAN VALLE NAVARRETE,formaba parte del grupo 
que asesinó a varias mujeres entro las que se encontraban 

dós hermanas dol declarante en la Mina MONTENEGRO,siendo 
arrojad^^ desnuos los cañaveres a un Pozo do la misma.sin 
que oor lo tanto sepa la participación que éste individuo 
pueda tenor en éstos hechos.- Añade que no sabe sí éste 
indiviho o u^ hermano s^yo.lo estuvo buscando por los alre­

dedores dol pueblo.para matarlo,no enwntrnndolo.-
PREGUNTADO si tiene al^o mas uue manifestar.dijo:Que nó.por lo qu^ S.S.^ 

dió por terminada esta declaración que un vez 
declara hto y encontrada conforme.firma con el 
Secretario que doy fé.

qu.e

Jeidn Dor ol 
señor Juez y

R. Qtmínez y Comp.-Sovüla. 27-3-S9
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Habiéndose presentado en est 
procedente de la Zona Hola 
NUPL RIBERA 
nio 
vecino de Posad 
do sido elí 
na de 
ñeros 
Honor 
^le Y 
".que 
ciarse el 
Nacional,observo mala 
" antecdente3,nr^tenecia a los' 
rartidos de extrema izquierda, 
V durante el periodo que los 
rojos doninayon en erta locali 
dad nrestc servicio de ar^as 
voluntario,intervino en el ace 
sinato de SEIS SEbORAS vecinas.^ 
de esta localidad llamadas Dcá¿ 
Bricida Toledano Usa,AnbOnia 
ralacios Bono lía.Antonia y Ju-r 
lia Uuran Palacios y Raria Lui-d 
sa Josefa Bonilla Benavidez, 
las cuales después de violadas 
fueron asesiradas y echadas ni 
pozo de la Pina del Pontcneyro 
de este 
cadáveres fueron ex^rardes OL 
desnues de haber sido 1

a Zcn^
¡'Vj?.'.S,hijo ríe Arttc- 

'' Te?'C8a,noj.tcro,rLr¡'t'H2'3í
s,y nc 

-^-csiflcarío rcr -nirry!- 
las Colisiones de pi'isio-- 
y presentador, tr^nyo el i- 
de inforr''.ar a la respetr.-- 
su^^rior antorioad de V. 
diebo suleto antes de ini. 

Glorioso ^^^l^iento 
conducta^

r

di

o:

! ' 
ti 
r 
h

yrtunicipnl, cuyoA^
* ' - s
iPprada^^





/\UDtTORÍA DE GUERRA
DCL

EJ^ROIO DE OPERAOOMES DEL SUR

SERV!C)OS DE JUSTtOA
OE

de orden j98
............................

Para que como Juez y auxiliado del Secre-

Documentos que se dicen:

tario que tiene asignado se sirva instruir

contra Biberr Het ?.

Prooedimiento Sumarisimo de Urgencia con el 

número le remito los docu-

mentes que al margen se indican.

De todo me acusará recibo y parte de ini­

cio del expresado procedimiento.

Juez Militar Sr. D. ^Och^e^HÁd^l^;o^



Don Joee *uie ^abre ere?

____________ Encargado dei Registro 

g Fichero Generai de esta Auditoría.

C E R T! F! G 0: Que de ios antecedentes obran­

tes en este archivo resuita contra
Aíptae no consten entece'^entes í.(tT ahora en ei

fichero pro v i e oíip i

)

j

3

g asimismo dei fichero de procedimientos en

L

Cor^^ba 22 de 1^39

r



t

Milit^^^s °-^^^?^esta Auditoría de Guerra del

Ejército del Sur.

Secretario del Juzgado

J7

P Á.
Í

r

1

C&RTIFÍQA: Que en la causa númeroiniciada en

este Juzgado, con fecha ------13—de—Abn 11
gont,A M^nnel Rivera Matas

T.er 95.a.y de T er 9 5.a------- , natural de

vecino de—6-3j¿R—----------

COnRtMl

—hijo do AD.t.onÍO 
3

, do—31----- añoa. t
!o< si^uíentta caráoa:

Tritorvlno en iR violación y asesinato de seis

jnüjer 93.

Y pata ííae conato, y au tomiaión al Sorvício do Infotmación 

y Estadíatíca para loa eíoctos oportunoa, ozpido al praaanta, con 

ol víato bueno del aeñor Juez, on POSñdaS---- &---- 13----------  da

de --------—Año Triunfal

AÑO LA VICTORIA
Abril-

V.' B*
JCJ

¡ .
!



AUDtTORÍA DE GUERRA
DEL

EJÉROTO DE OPERAGtOMES DEL SUR

SERVtCtOS DE JUSUCtA
DE

Para que como Juez y auxiliado del Secre­

tario que tiene asignado se sirva instruir

Documentos que se dicen: 
contra snuel Rivera r'trs

del expresado procedimiento.

muchos años.Dios guarde a V.

Procedimiento Sumarisimo de Urgencia con el

montos que al margen se indican.

1

De todo me acusará recibo y parte deini-

número^.l^^^:ZQ. le remito los docu-

Córdobc



OíJígencía de nombraffiíenJo dj SecreJano y

t

designado instructor ...
Honorario det Cuerpo Jurídico Mititar,

.. ... o,.,... j;;,;: j;;,
et que una

que acepta;

terado.

no:)

vez en mi presencia manifiesta no tener 

jurando desempeñar bien y fietmente tas

a estas actuaciones, desig- 

.... . ......... .....
incompatibítidad para et ejercicio det cargo,

obtigaciones det mismo de tas que fué en-

Y para
firma conmigo en

de mit novecientos

que^nste y tn prueba de conformidad

de mit novecientos

Provídeticía Juez Müüar
Sr.

t-

de de mit novecíe[)toskYt4.4.^i^í^,
-^^precedente .......................Por recibidas en et día de hoy t

con ta Orden de Proceder que tas encabeza, de ta que se acusará recibo; intrúyase procedimien­

to sumarisimo de urgencia en averiguación y comprobación de tos hechos que en tas mismas se 

tnencionan; dése cuenta det inicio at Ittmo. Sr. Auditor Detegado det Ejército de Operaciones y 

y 

te
ai Jefe de Justicia; regístrese en ei übro correspondiente; cítese de comparecencia ai denuncían- 

a fin de ratificarse en su denuncia y en atención a ios cargos que se formuian contra ..........

sese decreta su prisión ^pre^'entíva, tíbrando et oportuno mandamiento at Sr. Lirector de ta prisión
...XjJ^CVíXfei que acusará recibo para su unión a tos autos y practíquense cuantas 

ditígenciqs se estimen necesarias, rectamando informes y antecedentes de conducta, potítíco-socía- 

*cs a tas Autoridades tocates det tugar de residencia det incutpado, interesando de tas menciona­

das Autoridades procuren en sus infortíKsser concretos y concisos en orden ata detímitaciónex- 

c'usíva de responsabitídades. señatando a ser posibte personas de reconocida sotvencía, que pue-

E



dan acreditar tos hechos imputados y a tas que se recibirá dectaración si fuere pertinente; recá- 

bense asimismo det encargado det fichero de información e investigación y de F'rocedimientos en 

trámite tos correspondientes certificados - ficha de antecedentes y procedimientos en trámite refe- 

et resuttado de todo etio se proveerá.rentes at incutpado y por

Lo mandó y firma S. S. Doy fe.

5

!

DiLíGEMCíA.-Seguidamente queda registrado, se acusa recibo, se expiden tos oficios y mandamientos acorda­

dos y se cumpie to demás ordenado.

\



indagatoria de) encartado
Manuel RiysraMata..........

Pos ada s En............ 1 jg

de 193 , ante el Sr. Juez Instructor con mi
asistencia, comparece el que, exhortado a de­
cir verdad, manifestó ser y llamarse como cons­

edad, natural de...................PooQ^.s................ provincia
de.............. 'N' y vecino de....................... Posod^s ¿g estado sblterq y
profesión .labrador......... qug srgabeleery escribir, que..........fué procesado

anteriormente por el delito de ....................... ....................... .... ante el Tribunal

........................................................que le impuso la pena de............................. 
.............................................................................. la cual.............  cumplió.............................................................

conoce el motivo por el que se encuentra

ta al margen, de años de 
C-orcbby......... y vecino de

labrador

Mq/- o

............................................................... y que 
sujeto a este procedimiento.

Sus señas personales son: Estatura........madiahcpelo.....h.egr.Q....barba........................
cejas al pelo color sano........ ojos....U.^S^^.9.?.....y tiene como señales particula-
r es c.ic.e.tr.i.z.. mpj.il.lA. d.er &qhQ.............

Es hijo de................................. y de......
y de....... ^^^alp^a.................. ...................está casado con

...................................... y...............tiene.............................hijos.
por sus antecedentes politices sociales DIJO: <Que en Febre-

naturales de....

PREGUNTADO

ro del año mil novecientos treinta y seis^perteneció a la

U.G.T

PREGUNTADO sobre su participación en los sucosos que tuvieron lugar

en esta villa durante la dominación roja,roja DIJO: Que el

di^ vinticuatro, le fué entregada una es^ooeta en el comi-

PREGUNTADO

té, dirigiéndose el

Hado de otros más a

encartado a prestar servicio, acompa-

un pantano próximo de Almodova^, re-

grasando al pueblo el dia 4 de Agosto, para prestar servi­

cio en la Estación; diciendo el encartado no haber tomrdo

i^arte en ninguna detención de personas de order. ni saque-

os : ^el asesinato de las seas ^n^eres. dico el encartado no

frente de la patadavió nada por encontrarse de guardia en

hombre bueho que está de mina próximamente un kilo-del

metro, dicicndoJel encartado que el motivo quedarse d^ 

guardia en el citado sitio fué porque el SEBAQUEBAS lo

amenazó con la muerte.

si tiene algo más que'manifestar DIJO: Que nó, por lo que 

S.S& dió por termina esta declaración que fué leida por el 

declarante y encontrándola conforme firma con el Sr. Jue"

i 
á :

t

/





Ooctaración de) Testigo En -....LPosadas a DOS

jU AN....VALLE -N.AV.ARR 15^ de.— .May.O-... ....de mi) novecientos—

.................... ..... .......................... .......... ante este Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el 

cual fué cttterado del objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo___ Jura;emtado___________________________

con arreglo a su clase y preguntado por tas generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

dg__.............. anos de edad, de estado —natural de__ ______________________________ __

Fcrrovíar 1.ode profesión ......... -... ------------------------------------------- que—DD_____ ha sido procesado, y con domiciüo
gn Actualmente_ detenido en este arresto Municipal

t

que no )cy

comprenden las demás.
PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta Que el dia veintiséis 

de mil novecíentostreinta y seis,se encontraba en la

de Agosto

sí eri'ezu.e-

la cuando Seba^upvas dispuso que le acompañase para alej ar

las familias que habia en los cortijos,Con dicho individuo

a
y

hi

ban Fajardo,El lobo de Is Atalaya,Vizcaíno,y quizás algumo mas

no recordando sí entre ellos ^^iba el encartado Manael Rivera

¡ Cuando llegaron a la Mina Montenegro,cree que tampoco es a-

ba el dicho Rivera

PREGUNTADO si tiene algo mas que manifestar,díjo:Que no,pos lo que 3.

3.dio por terminada esta declaración qu^ leyó el mismo decla­

rante y encontrándola conforme firma el SrJuez y Secreta-

i

r t

R. Q)m¿nczyComp.—ScviHa. 27-3*39



Dectaración det Testigo

----- --------------------------------------------  

----------------- ------------------------ ------ —

aEn— .... ..............  a ..... ......... .. ...........

de de mil novecientos iK(>

ante este Juzgado compareció el testigo anotado ál margen, el 

cual fuá enterado del objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo____

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de años de edad, de estado —natural de-...... ________________________________

de profesión ——.......  que—...

gn__

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente por S. S. mauifiesta

ha sido procesado, y con domicilio

-

y que no le
' t

i

f

i
i i
t

1
1
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Habiéndose presentado en esta' 
procedente de la Zona Roja, 
FRANCISCO VALLE ALONSO,(a) El 
Cojo Coquina,hijo de Manuel y 
Francisca,de'24 años de edad, i 
soltero,oficio herrero,natural 
y vecino de Posadas,y. no habi­
endo sido clasificado por ningr 
na de las Conisiones de prisión 
ñeros y presentado,tengo el hcr. 
ñor de informar a la respetable 
y superior autoridad de V.S. \ 
que^ñicho.^^^jeto antes de ini­
ciarse el Glorioso Movimiento 
Nacional,observo mala conducta 
y anteedentes, y durante el pe^ 
riodo que los rojos dominaron 
en esta localidad, ha tomado 
parte en asesinatos,saqueos, 
quema de Imágenes,asalto al Cu­
artel de la Guardia Civil,sien^^ 
doyuno de los autores del ase- 
sfnátbude SEIS SEÑORAS,que des^^ 
pues de violadas fueron asesi-J 
nadas,violadas y echadas al Po^ío 
zo de la mina denominada Montej 

'oay^ 
después de habei 

id 
I

. DRubio,Antonio i

n^gro de este termino Hunici* 
extraídas días 
sido liberada esta villa,en 
unión de José ^arardo Navales. 
Antonio Gonzalos

e

]

d:

y Manuel Ribera Líatas, Granéis . 
no Vizcaíno I'^uñuz,Juan i''ii nel* j 
Díaz ^uesada y Niceto Alcoy



r- '

co'^-^Xlcobilla.seíAn los datos que obran en este 
facilitados por Don.Luis Bonilla Benavidez y Jose pJK 
ferrada Rubio, ¿isi como también lo ha manifestado 
tenido Jose Fagardo Navajas, este sujeto segrin manífJ 
ción hecha al que suscribe por el repetido Jose PoJ 
da Rubio, tomó participación en 18 asesinatos cometig^ 

. en t^l mes de Septiembre de 1D36 en Pozoblanco,de ir)^; 
les figuraban dos Señoras, cuyos cadáveres estuvie-^.' 
e't.s S publico 4,8 horas.

B1 mism.o dia 4?6 ó 27^ de Julio de li^.36 rapto tambig^-; 
Señorita. Fernanda Bonilla Benavidez,llevándosela 
pa de un caballo que habia robado al vecino de estg 
nio González, abandonándola en Belmes de esta provi^p. 
la que fue entregada a su familiares por el Señor. 
dante Baturones.al ser liberada por las íuerzas 

dicha población,siendo también autor del robo ág 
vacuno de Doña ^'^aria Palacios, en unión de otros 
según manifestación hecha al que suscribe por a 
de esta villa i?ian.uel rubio Melero,por todo log 

detenido e ingresado e. el arresto; 
de esta villa,a disposición de su autoridad. 

Dios gtiarde a V.S. muchos años. 
Posadas 13 de Abril de 

' .^ío de la Victoróa
B1 Comandante

les
nado

. rios
ciño
exnn.esto ha sido 
cipál

Seficr. Juez Instructor Mili tai'



AUDtTORt'A DE GUERRA
DEL

EJÉRCtlO DE OPERAOOWES DEL SUR

SERVtCtOS DE JUSUOA
DE

A^Ó/77.
Para que como Juez y auxiliado del Secre-

Documentos que se cHcen:

Of icio. _de.. la. Comande icí

s t o d e la i a

tario que tiene asignado se sirva instruir

contra... Er.an.ci. s.cp J^l 1^ Alón n p í a....)....El...Cp. j.p. .
Coquina.

Procedimiento Sumarisimo de Urgencia con el

mime ro... 12.^.125 le remito los docu-

mentos que al margen se indican.

De todo me acusará recibo y parte de ini-

ció del expresado procedimiento.

Dios guarde a V. S. muchos años.

(jórdqba

El Auditor

P. D. ¡

L

L

Sr. Juez Militar,.....D.....



, ií- . i-

B Don

g

Joae IuÍB Fabra Perez

Encargado de! Registro 

Fichero Genera! de esta Auditoría.

G E R T! F! C 0: Que de ios antecedentes obran­

tes en este archivo resuira contra Francieco
A ion ep............. . .... no ,consten antecedentes p3r ahora en

el fichero provisional............................. ............... ......

g asimismo de! fichero de procedimientos en



__—EemedlOS--------------------------------------------------- Secretario Jel JuzáaJo

Milit^c. Ie^^^^^¿úf^§rr^°^'^'j^esta Auditoría Je Guerra Jel 

Ejército del Sur.

CER-TfFfCA: Que en la causa número -¿^ ^-:^?^iniciaJa en 

este Juzgado, con fecha —----- di—, constan

contra —ER-&N-G--IS-C.0—VALLES ALONRQ—hijo de 

y de —, natural de____ ___________________________

vecino de —f.9.S^Ó3..S. , Je-----—años.
X

los signientes caráos:

Se llevó.on unión de otros.v^Yas mujeres que es 
taban refugiadas en "El Vineulo"y que fueron vio­
ladas—y—asa^inadas—en la mlnn Montenegro,ayudando 
a arrojar los cadáveres a un pozo. Posteriormente 
ae"Hnvó a una—señorita de la finca "Los—Rermanos"

En el i^^erior de las Iglesias,animaba a los de- 
mas eñ*su labor de destrucción y profanación,oes- 
trozando también lo que pod4&v-Estuvo saqueando aJ. 
gunas casas,entre ellas la de Manuel Casado y el 
C-entro- .F1 l.-tnmóni en, en__el__gne entcó por un balcón .

Y pAra que conste, y su remisión al Servicio Je Información

i

e

E

r

]

Ja

y EstaJíatica paca los efectos oportunos, expido el presente, con 

el visto bueno Jel señor Juez, en____ --------------------IR

___ áLbrJJL_________ ^^1.939

V." B^

Año TriunÍAl
1



/\UD)TORÍA DE GUERRA
DEL

EJÉROTO DE OPERAOOMES DEL SUR

StRV,C)OS DE JUSUOA
DE

!

de orden 271A^Í//77—.. .....................................

Documentos que se dicen:

Cert if icedo...dGI li -

li t a.?....^.s.pe.c;i. a l...d e...rosg!.dgt

Para que como Juez y auxiliado del Seore-

tario que tiene asignado se sirva instruir

contra rencisco Valles^Alqnsc^

Procedimiento Sumarisimo de Urgencia con el

número.... le remito los doou-

mantos que al margen se indioan.

De todo me acusará recibo y parte de ini­

ció del expresado procedimiento.

Dios guarde a V. S. muchos años.

a..y:e.i.a.t.i-S.G±^... d e;-hrJ..l-..d e 19.-gc:._

El Auditor



^.3.438.295 t
L r* f

j

'í
!
<

B H jo-r: oo; 04 aio^too.ju., ami^n^ao 

tM- de aocrra d.d g. o.Brn.l.nos dol

do osto .rnco'üilonto o;m,¡í<l<]?íno

oor ol Ilustrisimo Señor Audi

Sur para la im trusión 

urconcia

para ^uo auxilie

I C 0;¿ue debiond) nombrar Secretario i' 
} ! 

on la tramitaci&n dol mis o,he d

al acidado üc Infantería de O&diz 

D103,el cual enterado cqr^o

do 8un obligaciones,lo 

fioin!cnto,manif estando

aconta y jura desempeñarlo bien y i 

no aprenderle las Incompatlbílidaí
des señaladas

i par^ consto.entiendo el prosente

^^onmtgo on ^oaadna a quince do Abril dcl mil 

treinta y nueve. Año .yie la Victoria

P 0?ID¿3^CIA; í
Jues {

!
Sr^ochoa

En Pósales a quince de Abril do mil novecientos treinta j

nuevo,^ño de Victoria,

r

í

í

0 E R T I F

Por recibido ol pr-^cr ) ntc escrito d In Guardia Cl\i 1

con la orden do peocedor ^uc 1- enoabe3a;ncu3ese recibo;

recitasen los corrcnoondiontcR partes d^ Inicio^citcnsen 
r 
r do compnrooenoia a cuantas oorsonas puodan suMlnstror da 

tos ^ncrotns pobrr 1 hachos que so imputan ni encartado;

rocla^^arn informes y antecod ntes do Gonducta;politlco-so?

r r

L

cíalos á las autoridades locales del luí^ar de reaidonoia 

del inculpado ;recabeac dol croara do del fichero do Infor 

macion o Investigación y de procodi-ientod en tramite loa



correopondientea cortifie dúos-ficha y anteecdcntca 

dili¿;oncias oc estimen noccaa 

de los 3e<^h03.

pr^^ctiqnoscn cha tas

para la cortjrobcmión

DILIGENCIA: Sc¿yH.r3amento oc sa rcí3ibo,se expiden

so reclaman. 1 a informes y sé practican
aoordsj

las cit -x; iones nc^
rias.C^oy

s

i!

f í
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GZZGZerO__________
/G^^GZ/O j^z/z/G^ g^GC COG/rG

<ES OEL SUR

cv:

CGZZZ/Z/ZGZZ^G/O z/c /o GCOrz/GZ/O
g/ /^rGC^Z/ZGZZCG/O

gg/

¡

a

c//^o^ c/rc///í5/¿í/rc/o^ o/ //!^rg^c/z //?í//co/z^ r//í^o/e
^MC co/: /í2 wo^or ¿/rg^g/zc/a /?o^/¿?/e /?/-oc//^z/g 
//o/ze.s a /?/z z/c ¿/c/gr/zz/zzo/' /o^ z2/z/cccí/c/z/<?^^ ízc/zz¿z- 
c/í)/z cozzz/zzc/rz /?o/z/zco .soczzz/ z/zzrzz/z/z? g/ ¿/o/zzz/z/o 
ro/o, z/e/ c.ty?/^e^¿zz/o z/zz^/zz/z/zzo z/z? czzz/zz /-e^zz/Z'zz/z- 
z?zzz czzzz/zrzz zz cozz/zzzzzzzczcizz o/zor/zzzzo zzz/orzzzg.

/o^ zz/
.szzz/o z? z/zz?zz//?zzz/o /c zz/rz¿zzz//g/z czzzz^z^zz^/z z/g
zzzz zzzoz/o zr/zzz-o z/ co/zz?zRzz, /zzzrz/z/zzzzz/o ^z^zzz/?re zz 
/zzz^z/z/z?, zzzzzzz/zz-^^ z/ozzzzz?z7zo^ z/e /z^r^ozzzz^ z/g /"e- 
coGOCzz/G ^o/zzz?zzczzz zyzzc /o^ /zzzí?z/zz/z zzz?/'6z/z/zzr zz /?zz 
z/c rz?z?z/zz/'/z?^ z/gc/zzrzzz?zzizz.

G zzzGzrAo^ zz^o^. ^7
G.....

z/e .... ........ ..4^0 Ty/zzzz/zz/.
El Jaez Militar laatroctor.



!N FORME
Individuo dp malos antfcedpntesy intervino en

el crimen de varias Srtas, y el dia 27 de Agosto d^ -

1)336 dn el rapto de las Srtas, Muría Luisa Serrano-

.y Fernanda i".7ides, según testigos los hermanos joe

se y

A)

Fra^^tsco Benavides Camacho
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ÍES OEL SUR

/?/7 c¿/w/?//y///c/7/o í/e /o ccorcToc/o c/! / ¿//Q
/lO^ C/I c/ /^rOCgí///y7/c/!/o___

----- /ZM/7ÍC/-O_______________  
c^/c /^^gr^í7o yM////^r

c//¿/o^ c/rc/v/7^/a/7c/o^ o/ //!ar^g/7 //7¿//^77H^^
^í/e coz? /¿z WG^or Grgrg^^g/^ /zo^/A/e /9rGc//^Gc g^c^- 
//OGCR G /7G í/c í/c/C?-/w/GGr /o^ GG/cc^GÍCG/e^^ GC/GG- 
C/AG ¿/ GOGí/zzc/G /9O////CO-5OC/G/ ¿/G?-GG/c C/ z/o/GZGZO 
^Q/o, ¿/c/ c,zy7/*e^Gí/o z/zz/zG/t/zzo z^e czz^G /"e^G/ZoG- 
CZG CZGZ/ZZ*ZZ G COG/ZGGGCZAG c/ O/?OZ*/'ZZGO ZG/o/'GZe.

Ae eGCGz^e^co ^zze /o^ AecAo^ ^Ge G/ /zz^oce- 
5GC/o o ZGCZz//7GZ/o /e G/z^zAzz^eG ge COG^^GeG í/c 
GG GZOG'O C/GZ-O z/ coGcz.so^ /Gcz/z/GGzz^o ^zezG/?z-e G ger 
/zoNzA/c, GOGzAre^ z/ozGzcz/zog z/e /zez-^OGG^ z/e z-e- 
COGOCZZ/G ^o/GeGCZG z/Ge /o^ /zzzez/GG Gcz-ez/z/Gr G /?G 
z/e z-eczAzr/e^ z/ec/Gz-GczAG.

Z)zo^ g^ZZGZ*z/e G Mz/. ZGGcAo^GZZO^.
___G

c/^ /d ______ .Z^Z^O T^ZGZZA//. '

!

e
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INFORME

Individuo d? malos antesedentes, intervino en el crimen L

df varÍMs Srtas, y el día 27 de /agosto de 1,956 en el -

rapto de las Srtas, Haría Luisa Serrano y Fernanda Bo--

Francis( o Be-hermanos José ynilla, según te^^l^ los

N.S.
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Militar Inatructor,
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A^/7 0/7/77/?/7/7770/7/0 t/o /o OOOOT/OZ/O 077^^/ 
Aojy 0/7 o/ /^/^O00t/7/7770/y/O__

___ /7 77 7/7 o /"O______
77770 0/7 /T/^^Ot/o Af/V/Zor 50 5/J CO^/rt3

Cí7¿/a^ c/rc///75/a/?c/t7^ t?/ //tor^c/? //7r//ca/?,
<7Me coí? /o wo^o/^ /7O^7¿)/e /7roc//^MC ^e^-
//O77e^ tí /777 t/c í/í?/Cr/77/77t?r /O^ t7/7/CCt?tyc/7/C^^ t2C/í7t?- 
c/d/í CO/7ty/VC/t7 /7O////CO .Sí?c/t7/ r//7/-tí/?/c C/ ^70/77/77/0 
^o/o, t/c/ C-T/í/'O^Ot/o //7t7/7/7t///O t/c 07/^0 /^^^////O/7- 
C7t7 C/777///^O O CO/7///7//OC/cl/7 O/^OT-Z/ZT/O //7/o/^/77e.

Ac t?/7CO/^O^CO 777/C /o^ /fCcAo^ ^7/0 o/ /?/^OCC-
^ot/o o //7C////7Ot/o /t? O//^7¿77/^^/7 00/7^7^/76/7 t/o
77/7 /Z/Or/o C/O/^O 7/ 00/70/^0, /oc////O/7t/o ^/C//7/7r6 O ^60 
/7O^/¿7/0, /7O//7¿7/^Cjy // //O/777C//7O^ t/O //OT-^OT/O^ t/o OC- 
00/700/7/0 50/00/7070 77//C /O^ /7//Ot/o/7 0 07"0///70/^ O /?/7 

/^oo/¿7/7*/c^ t/oo/o/^oo/7í/7.
A?/O^ o /777/0/705 O/?O5.

------O___________________________
------------------------------------- 7/0 ______ --4^
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presente ee- 
mlentó '¡e f rrtioiaj'se el Horioso tiovi- 
í^e^r^ partidos
oue le^ . el tiempo
q . los rojos dominaron en esta localidad 
qur^terdr ^"^^-^^ato de SEIS SEÑORAS 

^PPPtnadas fueron violada, 

rñn K.at.n.gr.,la. que fue
después de haber sido 

. ° localidad,habiéndose distin-
asalto al Cuartel de la Guardia 

vil,quien echaba los pertardoa^asi como 
también ha sido muy distinguido en los sa-

le. v'oS:. 
luirí^ Antonio González Arevalo y
Luis jionilla Benavidez, también fu^ .1 
B^^iKr: '

a -.

s

a liberaron.
Dios gnarde v.s. muoho año
PosAdae ÍS de Abril de 1939

ElA '-''' 
\'

A3o de 1-a Victoria 
Teniente de la Guar Civil
Ucyandarte Militar



co/7/ra

C/!Ao//
í/e /o í7CO/^r/oc/o C/7 

c/ /^/-occ¿//w/e/7/o___ -<
--------- 77/i/77cro-

cgfc yW////ar .se

.

VMC co/7 /Q /TJo^or Mr^e^c/r? ;:?o5/¿,/ /?roc//\7¿ye ^c^-
//O/7C5 o /y^ r/c r/c/c?-/y7/V?or /o^ íy/v/ccc^yc^/Zc^, ac/M¿?- 
c^ci/^ í/ coz?í//vc/fz y?o/y//co-^oc/o/ r//7ro/7/g c/ ryo/77//?/o 
royo, ¿/c/ o^^o^or/o //?^/¿.yr/z7o c.7¿^o
czo c/yv///^í^ o co/7//V?ooc/íi^/ e/ oy?or//z^o óz/or^/rc.

¿.c eoco^c^co í/oc /o^ Acc/zo^ zyzzo o/ /?roce- 
^oz/o o /zzco/ooz/o /z? o/r/¿zzvz/c77 co/z^z^zygzz z/g 

ZZZOz/o c/zzz^o^ Z?OZZÍ?Z^O, /zzz?z/z/z7zzz/o ^ZO/7Z/?/^^ Z2 ^c/* 
/?O5zA/c, zzozzz¿zz-z?^ r/ozzzzz?zVzo^ z/o /z^z^^ozzzz^ z^e z-^- 
co/zoz?zz/z? ^o/z?czzz?zzz zyzzz? /o^ y?zzgz/z7/z z7zrrz?zyz/z2z- z? /7/7 
z/c rcz?z¿zzr/c^ z7czr/zz/^z?zrzzi/z.

^zo^gr^^^^g zz t^z/. zTzzzc/zog zzzzo^. .

¡(3.
¡S

-z/e --------- J?7^zzo Tzzzzzz/zzy:
Militar Inwtroctor,



!NFORME

El indivió-U.o que el ureseute es­
crito,artes de iniciarse el Glorioso ^ovi- 
Miento Nacional perterecia a los p^.rtidos 
de extrema izquierda,y durarte el tiempo 
que los rojos domi.ua'''^r' er esta localidad, 
tomo uarte eu el asesinato de SEIS SEÑORAS 
c^te ¿mtes de ser asesinadas fueron violadas 
y después echadas al pozo de la mina de es­
te termino municipal Montenegro,las que :ñue 
ron instruidas dias dengues de hacer sido 
liberado esta localidad,hobiendose distin­
guido en el asalto al Cuartel de la Guardia 
Civil,quien echaba los pertardos,asi como 
tamb?en ha sido muy distinguido en los sa­
queos y ^^^^s,puáiendo informar los vecinos 
do esta villa Antonio González Areyalo y 
Luis Bonilla Benavidez, también fue el cuto: 
del rapto cometido a la Señorita Fernanda 
Bondlla Benavidez,la que fue abandonada en ' 
la huida de los rojos cuadd? las fuerzas 
Nacionales la liberaron.

Dios guarde a V.S. mucho ano 
PosÁdas 15 de Abril de 1939

Año de la Victoria-. 
^^l,^^mandante puesta

!
i

1 
!



BAi
SUR

tr

y//yy y/e^/? cí//77/?///7í/e/7/o /o ¿7corí7oí/o c/r c 
/^ov c/^! c/

__ /íM ero
^Me c^ jró?Me ^or^ra

Cí/^a^ c/rc/v^7^/o/^íc/o^ o/ /7?org^e^/ ^e //?í//ca/7^ rí/^g^o/e 
<yMC co/2 /o /y^o^o/* /yr^e/yc/o /7o^/¿y/e /?roc//^yye ^e^- 
//oyyc^ o /7yy ¿/c y/e/er/Tvóyor /o^ o/y/ecey/eyy/e^^ oc/¿/o- 
c/cin y/ co/yy/MC/o /yo/y/yco-^oc/o/ y/yyro/y/e e/ y/o/yy/yy/o 
^Q/o, y/e/ e.!^re5yyy/o yyyy/yyyyy/yyo y/ y/e cyy^yz re^yy/Zoyy- 
c/yy eyyyy/yy-yy yy coyy/yyyyyyyc/yiyy e/ o/?or/yyyyo yyy/oy^yyye.

Ac eyycyyre^co yyyye /o^ Aey?/yo^ yyyye yy/ /?y-oy?e- 
syyy/o o yyycyy//?yyy/o ^e /e yy/y^/Ayyy/e/y ^e croyy^ygyyeyy y/e 
yyyy yyyoy/o c/yyro yroyyc/^o, /ocy/y/yyyyy/o ^/eyyy/yre yy ^er 
/yyy^y/y/e, yyo/yy/yre^ y/oyyy/cy/yo^ y/e /ye/^^oyyyy^ y/e rc- 
coyyoc/y/yy ^o/yyeyyy?yyy yyyyg /o^ /yyyey/yyyy yycrey/y/yyr yy /í/y 

recZ/y/r/e^ y/ec/yyy^yycyc!yy.
Z)yo^g^yyyyy-y/ ' yycAo^^^/yo^.

)
i

-yVe _______ yzo—!^1y /¿yyy/yy/.
1 ^íilitAr In^tro ctor.
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Jaez iáanicipa-1 Sapiente r!.ae aascrice, 
en caaplimiento a lo qae se interesa en la 
ocmanicacion cae antecede y vía de in­
fono tieneel honor exponer.

Qae de le.s indagadonea llevadas a efecto 
oor el informante, paede concretar c^i 
pecto al encartado ?ranoíaco Valle Alonso, 
de las dee)aa circantancíaa cae ae expresan 
al margen, Qae el referido aajeto, antea de 
iniciarse el Glorioso Alzamiento ^'acional, 
observo mala condacta, y antecedentes y do­
rante el oeriodo qa^ loa rojoa dominaron en 
esta localidad, to:no parte en asea inatoa, 
saqaeoa, qaem de. ima^noa,'asalto al ca-^rtel 
da la Guardia Civil; Qae aparece ea ano de 
loa .antoja del aaeainato de aeia Señoras, 
qae se^di'^ faeron ^iolad^s en su moyoria, 
aaesinandolas despaes y echod^a al pozo de 
la mina Montenegro de e ate termino iíanici- 
pal que fueron extraidaa después de h^ber 
sido liberada eata villa. Qué aegan noticia s 
adquiridas en anion del mismo iban también 
los vecinos de esta villa Joae Fajardo Na­
vajas, Antonio González Rabio, Antonio Már­
quez i'-artinez, (a) 51 Pelao, Francisco Viz- 
oaino Muñoz, Juan Miguel Diaz Queaada y Ani­
ceto Alcoy Alcubilla. De ello oaeden infor­
mar los vecinos de eata villa 6on Luis Boni­
lla Benavides, Jose Pohferrada Rubio y Ra­
fael Alamo, habiéndolo manifestado también 
el detenido Jose Fajardo Navajas.

Se dice tomo participación en diez y ocho 
asesin-tos cometidos en el mes do Septiembre 
de mil novecientos treinta y sei'^ en Poz oblan- 
co entre los cueles figuraban dos Señoras, 
puyos cadáveres ^atuvieron exoueatos al ou- 
clico cu-renta y ocho horas. De ello puede 
iniormar Joae Ponferrada Rubio.

F1 dia 26 o 27 de Agosto de 1,936. r.aotó 
también a la Señorita -¡Fernanda Bonilla Bena- 
vides, llevándola a la gruoa de un cáhuiln 
que Patria robado al vecino'de esta villa Ante-

It

3

S

L



nio González, abandonándola en el pnaelo de Belujez 
de esta provincia, caando les Faerzaa *'acion;aLe3 to­
maron dió^ pneblo. , ,También se di'^ fne a-ator del robo del ganado vara­
no de Doña María i'al-'cioa. gato lo ha maniiest^do 
el vecino ests Manuel Rubio h^^ero.

^03ad"3 30 de Abril de 1,939. 
Año de la Victoria.

SI Jaez HanioL^ilSh^D-ente.

Nota. Sn elr-f!ji3''''^^ia devuelve el precedente oficio, 
de qae no3otro° los'hombres baenoa certificamoa,



!ndagator!a de! encartado

JTRAN.C.I.3.C..Q....V.AL.L.E.S....A.L.0N..S.0

....'.'..C..O.J.O...U.O.^.U.I.t^.A'.'...............

ta al margen, de..2.7. años de 
de.....C.oJ?.do.b.a.....................

profes i ón...H.Qr.r.e.p.o 
anteriormente por el delito de

........................ a 1.8..d....Abrll
^^"93? . ante el Sr. Jaez Instructor .en mi 

asistencia, comparece el que. exhortadoa de- 

.ir verdad, manifestó ser y llamarse ccmo'co.s- 
edad, natural de roa.dia . .

y vecino de.. Posadas , ........................Provincia
.......................................... .. estado .s.ó.Lt.e.r.o........ w 

--í sabe leer v escrihíy escribir, queno... fué procesado

" .... ante el Tribunal
-que le impuso la pena de

cumplió................
conoce el motivo por el que se encuentra

.............................................................................. la cual
t ............. ..................................................y que

sujeto a este procedimiento.

Sus señas personales son: Estatura recular ,.r.e.guiair.... pelo,..c.A.s.tanp negra
cejas.c.as.tan.As..color moreno nínc aznioq

—— y ^^ane como señales particula­
res....ñopo...de.10.3...do.3....p.i.e.s.....................

Es hijo de..Fr.anc.i.ac.a y de....M.ah.uel............ naturales de....... .P.o.sa.d.a.s
y^^................................................... está casado con

y..............ti ono..............................hij os

por su participación en el asalto al Cuartel de la Guardia

Civil BI^O: que sobre las doce

un tal "ESPAÑITA" de Palma del

PREGUNTADO

de la nocl^: llegó a casa 

Rio y un tal "DIENTE DE ORO"

PREGUNTADO

PREGUNTADO

$

Ü

PREGUNTADO

PREGUNTADO

r;

también forastero aunque vívia 

fué al Liberal para enseñarles

en esta Villa con quienes
L

t OA

nna

to.

ñor

que

desde la que se doiaínaba el Cuartel,regresando a

vez que los hubo deyado allí, no participando en

la. escalera y sijtbir a la azo-

su

el asi-

su

no

participación en los saqueos de algunas casas.

ha tomado parte en ningún saqueo

dijo

3 
participación en la destrucción y profanación de Imá­

genes y objetos sagrados, DIJO: que en ninguna ocasión entró 

a ninguna Iglesia ha hacer daños de esta Índole, 

por su participación en la violación y asesinatos de seis 

mujres en la Mina de Montenegro, DIJO: que no sabe nada de es 

tc^orque cuando tal cosa ocurrió estaba en la Matilla como 

pued acreditar Looera el electricista,^ Manuel Carnv'na a^'i

por su

como los respectivos familiares.

ñor su participación en el rapto de María Luisa Serrano y



Farnanda Bonilla Benavides. DIJO: que estando en lalBatiii 

por la mañana temprano "EL SEBAQUEBAS" 

con él para llevarse algunas señoritas hacia Villnvicisa, 

/Tuiendole el encartado por el gran miedo que le tenia ya 

iba provisto de un rifle, y en una llegua que le habian suni- 

nistrado anteriormente fué con él a los Hermanos de donde he- 

charon a^que allí se encontraban dirijiendose algunas persorns 

a la Matilla y los Limeros. Llevó el deciar surte a dos niños

ordenándole que s^

ai-

una Casilla próxima regresando a donde "EL SEBAQUEBAS" con Fp^^ 

cisco Benavides y las dos señoritas dichas, le esperaban, subl.Q 5

do, un poco mas adelante a Fennanda Bonilla a 

iba y a Maria Lui''? en el caballo que llevaba

la llególa en él

"SEBAQUEBAS". R,

un chozo que encontraron en el camino, por la 

nó "SEBAQUEBAS" que se acostara con Fernanda,

Al*^ Abara le orde-

mientras él lo et

taba con la otra, lo que hizo el declarante pero sin llegar a 

abusar de ella y respetándola pero sin atre^rse a desobedecer 

salieron de este chozo no volvió a veral "SEB/QUEBAS". Cuando

ningún abuso desonesto;

las dos rmAchuMíhas y el declarante pm?riue fueron detenidos

tildado de Fascistas otros sujetos que allí habia de 

detuvieron al "SEBAQUEBAS".

haberlos

Po sadas; bastande después

PREGUNTADO por su particina.ción

lachos, DIJO: que tamooco 

en el robo de ganado a Doña Maria P*' 

a Ínterveinido en eso porque entonces

estaba en **9 Matilla.

PREGUNTADO si tiene algo mas que manifestar, dijo que es deseo suyo

que las personas que hayan hecho tales acusasiones les seat

puestas en precensía suya para ver sí las mantienen, pues 

relatado sobre María Luíáa y Fernanda es falso. 

sobre su conducta Antonio González el capataz de

te de lo

ínf orm ar

y Lopera el electricista.
ded^^No habiendo mas que decir S. S. dio por terminada esta
1 Y eí 

ción indagatoria que le fué leída por ronunciar a hacerio J
ue centrándola conforme firma con el Sr. Juez y Secretario q

t &
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Oec)arac!ón de) Testigo En............- -í o.aadR.3. a

que---------^1°—ha sido procesado, y con domicitio

...... ....................................... .... ...... ....... y que no )e

FERN ANDA BONJÍLLA BENA- . -------Ahr.iJ------------ de mii novecientostr.einÍA.-y.. nueve...,

VIDES-------- --------------------------- ante este Juzgado compareció ei testigo anotado a! margen, ei

cuai iné enterado dei objeto de su comparecencia, de ia obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo______ jJAK:amen.tadR_______________________

con arreglo a su ciase y preguntado por ias generales de ia Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

jg__.39...... años de edad, de estado —soltera— natural de—_______________________

de profesión ...... .............. 3U3__laJbores----

...... ....Q.^vQ--Sí:íelQ-.ixúnLer.Q...dia^;

comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta :Que el dia veintinueve de Agos­
to de mil novecientos treinta y seis se encontraba en el la­
gar de Los Hermanos,refugiada con su familia por hbber tenido 
que abandonar el pueblo obligados por los marxistes. Llegaron 
JOSE 3EBAQ.UEBAS y FRANCISCO VALLE ALONSO a) EL COJO COQUINA 
quienes,amenazando con las escopetas,les hicieron abandonar 
el caserío,obligándoles a dirigirse a la mina de la Plata, 
siempre vigilados por ellos.,Al Llegar a la Matilla separaron 
a la declarante y a Maria Luisa Serrano de sus familiares,lle­
vándolas por diversos caminos y ranchos hasta un cerro de la 
mina de la Plata en el que la declarante se negó a seguir, 
siendo amenazada de muerte por el Sebaquebas. Antes de llegar 
a este lugar habia sido encañonada con la escopeta,asi como 
Maria Luisa Serrano,por el Cojo Coquina mientras el Sebaque­
bas les relataba las monstruosidades por ellos hechas el dia 
anterior con las seis mujeres que habian arrojado a pozo. 
En aquella ocasión manifestó el Cojo que aquel mismo dia cae­
rían las de Aranda y las de García,refiriendo también ha­
bía entrado en el Dispensario Antipaludico después de haber si 
do asesinados los detenidos y había ^sto a Don Jose Uceda 
muerto de un hachazo en la cabeza.- En uno de
30 SU aoarición un sujeto, armado de escopeta, apellidado NAVA 
JAS MEDINA,del que ha oido decir, a Antonio 
lba disouesto a matar a quien se atreviese a def^derlas,asi est:s° En un r.ncSo próximo a 1. Aljabar. fuen.n ínte^ 
nadas la declarante y María Luisa, en un chozo en el que ent a 

con una uiedra para que no pudieran ^=^^P^^-^''grí^l^a^do,^n 
de ella,per. como esta gritase y se defendiera^f.rc.jegdo^.^ 
cendió sm fósforo ^a aproximarse gente,gracias
quebas,la que no llfego ene este rancho fueron oasana lo cual pudieron salir de allí. De este^ran^^ 
do a otros sitios hasta llegar a villa . Cojo Coq
ron detenidos ambos sujetos, exc ama dijerospiios húbiera-
quin. = "3i las a yerlS^.
mos evitado todo esto . P . DIJO: Que nó.

PREGUNTADa si tiene algo mas esta declaración que fue
Por lo que S,S^. dio P°'' ^f^^í^^dola conforme a sus mani- 

leida por la Sr Juez y Secretario que doy fe.
festaciones,la firma con el Sr. Juez y



Doctaración de) Testigo

MARIA. .LU..I3A

KAVIBBS

.....---------- - a-----d.Le.Q.ln.ULáxe............ ..... 

de mi) novccientos-t.)lá.in.tjeL y.. nu9.ve_,

— ante este Juzgado compareció e) testigo anotado al margen, el 
cual fué enterado de) objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo____ juramentada________________ __ ______

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de___ 29 —años de edad, de estado—snULerai—. natural de______Posadas______________

de profesión su q.aaa ------- --------- sido procesado, y con domicilio
.C.Q/l VQ-j3.CLb..61Q niimQ_ 1 n tR y ^nQ y que 1^3 !een

comprenden las demás.

PreguiitadoconvenientementeporS.S. manifiesta : El día veintinueve de Agosto 
de mil novecientos treinta y seis,llegaron al Lagar de "Los - 
Hermano3,(en el que se había refugiado la declarante con su fa 
milia), FRANCISCO VALLE ALONSO a) EL COJO CO:^UINA y JOSE SEVA- 
QUEVAS ambos a caballo y armados de escopeta el primero y de 
rifle el segundo.Estos sujetos ordenaron que fuese desalojado 
el caserío del lagar,marchando las personas que en él había, a 
la mina de la Plata; antes de salir del Lagar estuvo hablando 
FRANCISCO BENAVIDES CAMACHO con el SEVAQUEVAS,sin que sepa el 
contenido de la conversación. Ya que hubieron salido todos en 
la dirección que se les ordenó por los dos marxistes,vigilados 
por estos, y hubieron llegado a la cabreriza de La Matilla se 
detuvieron a descansar un poco;entone es BENAVIDES,que iba con 
su cunada, dijo a la declarante que lo siguiera, lo que hizo es­
ta confiada en que la ocultaría en cualquier sitio,pero al po­
co rato, al pasar por un regajo,volvió lateara v se dió cuenta 
de que iba seguida por los dos caballistas rojos qntes citados, 
siguiéndola también Fernanda Bonilla con sus dos sobrinos pe­
queños. Al empezar estos a llorar dispuso el Sebaquebas que - 
fuesen llevados por el Cojo Boquina a la Matllla,diciendole 
que estos pequeños 'ho tenían culpa de lo que iba a pasar" . 
Estuvieron todos parados esperando que volviese el C0.I0 Coqu^ 
n*^ y.-^uando este hubo regresado,reanú.daron la marcha yendo d^ 
dante el Sebaquebas con Francisco Benavides,que hablaban mien 
tras este áiostraba a aquel unos papeles; detras y sin que pu­
diesen íhir la conversación, iban la declarante con Fernanda B^ 
nilla,y,a continuación El Cojo Coquina. Anduvieron un buen t 
trecho y por el camino les dijo el Sebaquebas que las llevaba 
a un sitio donde ya tenían otras señoritas para evitar que o- 
curriese lo que en Palma del RÍÓR,que al entrar las fuerzas 
nacionales ellas habían delatado a los autores de hechos pu­
nibles. Al llegar a la finca "Los Laneros
BAS a Francisco Benavides: "Aquí"; agregando al SEBAQU^AS que 
las subieran a los caballos porque la finca a donde ib^ es­
taba lejos.-Benavides las ayudó a subir poniendo la pierna, 
díáo empujándolas del pié y cuando ya 
el Seb'iuqebas que se volviese; como estns dijesen a B^avides. 
"orimo'no nos dejes 3olas"conte3tó el Sebaque^s
di- oontlnuar^lendo inútil que insistierMY. Emprendió el re­

greso Benavides y los espopeteros las llevaron caballo a, 
un cerro en el que El Cojo Coquina dijo Aquí .
Había en el c-r-o an chozo en el^^u.^.ntró^.l Cojo galien^^_ 

con una lata vieja qu.í cambio disouso seguir adelan^Sr?-^í^a^¿rir"ía:a'^:sru^ -cno .n .1

!

r'
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rmo las dolaron descansar mientras el Go1o CoQuina ¿,^^3
que Q1 ¿e^-n"^i^a3,nara llevarlas leche? .

estaba un individuo apellidado NaVrtJv^ó i.i-JjlNA,el mayor 
a. los dos hermnnos.de quien ha!- oido decir a la mujer del 
maestro molinero,que vive en la calle ^1,0 Hevaba
ocho tiros oara quien quisiese ir a auxiliarlas .Ente Indi. 
v4dno hab^a llecado.con el G0I0 Coquina cuando reííresó con 
To leche v nermaneció con ellas hasta que un rato desoués 
vol-sriéron los dos escopeteros renetldam^rte citados a rea­
nudar con ellas la marcha hacia otro ranrho distante unas 
cuatro O cinco leemos.er el que volvió a oresentarse . lo 
,^^4s¡.r)o slon1ant.e el iÑAVaJaS siempre ar^^ado da su es-
mneta. En este rancho.e" el que refugiada bastante
gente del'pueblo,dijeron que las iban a dejar,pero no sabe 
lo que ocurrió,que toda la gente huyó de allí y volvieron 
a quedar otra vez solas con ellos.Intentaron propasarse con 
'alias,no consiguiéndolo porque se acercaba gente y salieron 
del chozo en que estaban,dejándolas aquella noche entre la 
gente que había llegado.- Bespues de muchas vicisitudes si­
guieron de rancho en rancho,en uno de los cuales estaba JUAN 
MIGUEL DIAZ QUE3ADA a) EL VERDUGO que preguntó a Sebaquebas: 
"¿Las vamos a matar?",respondiendo este:"Ahora a estas nó", 
al final las llevaron a Villanueva del Rev donde detuvieron 
a sus raptores; al snr detenidos dijo el Coquina al Sebaque­
bas :"Si las hubiéramos matado,como nos dijeron,nos hubiéra­
mos evitado todo esto". Después que ellos fueron detenidos 
ya no volvió a verlos.

PREGUNTADA si tiene algo mas que manifestar,DIJO: Que cuando descansaban 
en el campo,antes de que las subieran a los caballos,y mien­
tras esperaban que Francisco Benavides regresara de algún si­
tió a donde se había llegado,les dijo el^Sebaquebas que el dia 
anterior habían caido seis,a las que habían arrojado eHo3 a 
Yin pozo, y,mientras este hacía tal relato, el Cojo Coquina las 
encañonaba con su escopeta. También dijo el Sebaquebas que ha­
bía matado él mismo al Guardia Carbonero de un tiro en la boca.

No habiendo mas que decir,S.S^. dió por terminada esta 
claración que fué leida por la declarante y,encontrándola 
forme con sus manifestaciones,la firma con el Sr. Juez y 
cretario, que do^r

de- 
con- 
Se-

hermnnos.de


r.

72 1
Ooctaración de) Testigo En la ..yjLllji.-.d.e.. í'oaada^ -jy.eít.i.aieí.e......... ............ ;

JOSEBENAYYM CANCHO . —^r^_--------------dg mi) novecientos-^.^5^.^ ..? e ]

__________________ an)c este Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el 

cual fuá enterado del objeto de su comparecencia, de ta obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo —^m^amentjad^^..,___________________________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

^2____años de edad, de estado______________ natural de Posado^ .________________________

de profesión .A.. .K..ent-S—QDJürcl al------------------- que HDÍ-------- ha sido procesado, y con domicilio
Pornandez de Santiago 27.__________________________________ __ _ ______ y ¡g

comprenden las demás.
PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta; Que el dia veintinueve de Agosto 

del mil novecientos treinta y seis,estando refúgúado con su familia en 

el Lagar* LOS HERMANOS; vio llegar ál encartado junto con el JOSE CE-BA^UE- 

B<iS n'ae como pretexto para ver quienes habia les pidió una venda dicien­

do que estaba lastimado de un pió;cuando vieron las personas que estaban 

diez minutos después en actitud

la ca sa dispuestos, según s

^rcha

<

de una

con el

c on SU

r ifl e

esposa r

ref')giadas se marcharon,volviendo unos

muv amenazadora y ordenándoles que abandonasen

decian,a dispararles si no lo habian rápidamente,- Después 

muy forzada en la,para que anduviesen más deprisa.les daban 

o escopeta d? que hiban provistos,quedo atras el declarante

por haberse regado a continuar ,n las proximidades de LAl¿AriLUt:continuan- 

etHos con las restantes personas en dirección a la sierra,no 

a y habiéndose enterado despees por r.ferencias.que hshi.n raptado a

SUS primas Maria Luisa y Fernandas-
mas que decir 3.3.dl6 por terminada esta decla- 

.1 declarante y firmad, por .1 mismo con el Juez
Y no teniendo

ración siendo leida por 

y Secretario <-ue dioy fó
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i
....... MARI ANO .0 ABEZOLA REMEDIOS ...Soldad. d._.Infa.t er i a d,. Cádiz

Cu,. Nt; 121B4,.AuiJ. .. .V.dau..¡6.^ J. tu, A,..',.
P 0 5.. A. .D A.. s

durante la dominaciór\. roja.

T-I.F I C O . Que en la misma aparece la declaración prestada por e]_ encar­

tadoFRANCISCO GONZALEZ_BOGAS a) "El Lele"

Posadas,hijO- de Francisco y Brígida.... ...quelb contiene, entre o-

tros partículares...lo3 siguientes: "MtANCISCO VALLE ALONSO,a) El 
Cojo ,CoqTÜna—, estuvo saqueando algunas casas,sriéndolo el declar 

rante en el Centro Filarmónico y .en. la casa de Manuel Casado,el 
albardonero,de la que lo. echó, cuando, revolvía las cosas buscan­

do lo que le^ pudiera convenir; con él. estaban otros cuantos que 

c re e er an f Qr a s t er o s . - En el _ C en tro Filar mónic o.,.en t r ó 

por. un balcón,por estar la puerta..p_errada,abriéndola 

entraran los demás,y,cuando el declarante cogía unas 

de vino,"El Cojo",con Arroyo y Ginés Martínez gogían

.vecino de

"El Cojo",

par a, que

botellas

el dinero

(!) 'Dice ASÍ*, o 'contiene, entre otros, tos particutares siguientes'.



del Proce-

qu. 1. ib<m echando en un c.et.l que llevaba el Arroyo en .1 caballo y 

en el que llevaban bastante cantidad.
E, copla literal del original,folio diecisiete - -

di.iento Sumarisimo de Urgencia instruido a Francisco González Bogas 

con el número doce mil ciento veinticuatro.-

Y gara que conste,expido el presente testimonio que firmo en Fosadas 

dieciocho de Abril de mil novecientos treinta y^ueve..Año d.-la...Victori..

EL/SECRáfAKIO

)

a

—VS.BS.
El Juez Instructor

riiA ir^ctura al encartado, por mi el Secre- 
DILIGENCIA i^^*^^to^de este testimonio y,ratificándose dicho indi-

RATIFICACION s^rm^nífestaciones cont^idas en el mismo,firma con-

migo,de lo que doy fe.



En P a ....... ............

de—-------------- dg mi) novecientos—

ante este Juzgado compareció ei testigo anotado al margen, el 

cual fué enterado del objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo j.umaaBLn.tAdQ^___________________________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 
^jg__3^eten^ anoS^l^'eSad, de estado —viudo  natural d? Ppsac^^_________________ ______

de profesión . emp-lanAQ—
Juan Veloz nC 7

comprenden las demás.

PregnntadoconvettientementeporS.S. manifiesta: Que a fiB$ s de Ac-^to de mil no-t

Declaración de) Testigo

R AjFA.EL.....AL.AM.Q_ S.ERRAN Q.

que—nA----------ha sido procesado, y con domiciiio

y que no le

vecientos trein a y seis.llegaron al Vln^^ulo.donde el declarante se hallaba 

refugiado con otras m\ichas personas,un grupo de escopeteros entre los que }

hiban JUAN MIGUEL DIAZ QUEZADA,UN TAL VIZCAYNO MUÑOZ,creyendo que eseáOSE,

y le parece que también CEBAQUEBA3,cnox) ademas de unos cuatro sujetos a los
t 

que no conoció.- Dichos escopeteros pidieron comida y cuando la hubieron i

congumido obligaron a abandonar la finca a los que en ella se en<m ichraban

emnrendiendo la marcha en dirección a Ve-'tura.y al ''legar a la pasada de

"PASAS VIEJEAS" dispuso el Sebn u^bas que se distrubuyenen en otros crupos

para su'chíU? en la dirección que ví^r'n e algún

distancia otro grupo formado por las Hermanas Duran y otras personas es­

coltadas por muchos escopeteros que marcharon en ¿ireccíju uist ínta.;no

recordando haber visto a3 C0.I0 Coquina ya^que no lo conoce bien



i

Dectaración det Testigo ---------........  g _-y^.ín.tlR.eJí.e......... ...........  
de A^brJJ--------------- jg niit novecicTdos-t.rL.aÍJü;^ ..y. .nu.ev.e...,

ante este Juzgado compareció ei testigo anotado ai margen, ei 
c.„] fui enterado det objeto de su eompareceneia, de la obUgaetón que tiene de decir verdad y de tas 

penas en que incurre ei reo de faiso testimonio, siendo___ j^LLr.ímientn.jdLcL_ _____________

con arregio a su ciase y preguntado por ias generales de ia Ley, dijo: iiamarse como queda dicho, 

de-.... ........... — años de edad, de estado solt^rx)____ natural de____ Posaóas________ _________
labrador

h'H..AN.Q_.I.SCO...Bl!;N.AV
C AC HO _______________ __

í

- ha sido procesado, y con domicitio

y que no k;

de profesión .............. .............______________________ que—no_
cn Fernandez de Sai^ijig^i^ni^o_cu.gjr.e.r^ y siete 

comprenden ias demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta: Que solamente por rumores co­
noce algo de la actuación del encartado FRANCISCO V^<.ES A- 
LONSOdui-ante la dominación marxista. Lo único que presenció 
fue que el día'veintinueve de Agosto,del treinta y seis,al 
emprender los rojos la huida por haber ocupado las fuerzas 
necion&les el pueblo,llegaron al Lagar "Los Hermanos" el su­
jeto de referencia y JOSE SEBAQUEBAS,pretextando este tener 
un pie lastimado para que le dieran una venda y, sin duda, ver 
quien había. Cuando le hubiei'on dado un trapo mojado en agua 
y vinagre, se marcharon,regresando al poco rato en actitud a- 
menazadora para que desalojaran la casa del Lagar,lo que tu­
vieron que hacer con gran precipitación. A poco de haber sa­
lido pasó un avión nacional,dispersándose todos por temor/ a 
las bombas y, separándose el declarante de los demás, encontró 
a sus prin'as María Luisa Serrano y Fernanda Bon''T''° a las - 
que dijo lo siguieran psr^^ ^rse por un regajo. A alguna dis­
tancia y sin perderles de vista,les seguían los dos .dichos 
individuos que so unieron a ellos en Los Laneros,cuandd se 
sentaron para descansar. El Sebaquebas ordenó al Cojo Coqui­
na que se llevara a dos niños que llevaba Fernanda y los d^ 
jara en La Matilla, refiriendo en aquella ocasión que habían 
arrojado a un pozo los cadáveres de las dos hermanas de Fei^ 
nanda y de otras mujeres. Continuaron el camino y ya en la Ü 
linde de Los Laneros dijo el Sebaquebas al declarante que su 
biera a sus dos primas en los caballos en que ellos iban, sin 
duda para poder ir mas de prisa puesto que habían sonado unos

declaración qu^ 
a sus manifestacio 
doy fé.

sus dos primas en los caballos en que ellos iban,sin

disparos.Partieron y no los volvio a ver. 
si tiene algo mas

Por lo que S.S&. dió por tertninada esta 
leyó por si mismo y,encontrándola conforme 
nes.firma con el Sr. Juez y Secretario que

que manifestar,DIJO:Que no.



í'

Dectaración de) Testigo En Posadas

Jo3§ — de.-AYic.il_------
..... . ............ a ^^tisi ?t^..... ..............  

de mi) novecientos-..tiLednta- y nueve,

........................  —......^ste Juzgado compareció e) testigo anotado a) margen, e! 
cua! fu¿ enterado dei objeto de su comparecencia, de ta obligación que tiene de decir verdad y de ias 

penas en que incurre ei reo de faiso testimonio, siendo_ juramentado _______________ __

con arregio a su ciase y preguntado por ias generales de ia Ley. dijo: llamarse como queda dicho, 

de — 27 años de edad, de estado -c^ado------ natural de___ Bo.zada.s_________________

—n-o---------- ha sido procesade^ y con domiciiio

y que no )c

de profesión Barbero-------------------

gn__ ll&l.r.OL-S.o.t.el.OL-.d¡L!L.—c-uatro-.

comprenden las demás.

PreguntadoconvententementeporS.S. manifiesta que el dia 27 de Agosto de 1.936 
cuando el grupo de el Fajardo saró de la casa del vínculo al 
declarante y demas personas en ellas refujiadas, v hubieron 
llegado al arroyo del Almendro apareció "El cojo Coquina" con 
el Sebaouebas y algunos mas, el cual quedó a caballo algo 
distante, presenciando como el Sebaquebas.disponía la dis- 

d las oersonas refugiadas en nuevos grupos. Cuan­
do esto Ihubo terminado marchó el declarante con su familia 
y otras mujeres qua le agregaron, a la haza de Gaspar no te­
niendo seguridad do lo que hiciera después "El Coouina"
aunque cree que se iría otra vez con el grupo en que hiban, 
entreotras las Srtas. Duran, asesinadas después, oor ser con 
las que habia llegado hasta allí.

PREGUNTADO si tiene algo mas que manifestar, dijo: Oue lo que queda 
dicho es lo único que ha visto de la. actuación del encartado 
durante el oeríodo de la dominación marxista.

Por lo que 3. S^. dJó por terminada esta declara­
ción, qu^ leída por el declarante y encontrándola con­
forme con Bns manifestaciones^ la firma con el Sr. Juez y Se­
cretario que doy fó

Después de teri^tidada ésta declaración.manifiesta el declarante que al 
informar a la Guardia Civil sobre la actuacic^ de algunos individuos 
refirió Que JUAíI VALLBS NAVAí^RETE habia tomado parte en diez y ocho ase 
sinatos ometidos en el mes de Seotienbre do 1;936 en Pozobíanco^ entre 

cuvas <victimas habia ck^ señor as,habiendo estado los cadáveres expues­
tos al publico cuarenta v ocho horas.-Cuan do dió esta r ferencia ig­
noraba el nombre,por lo que dió solamente el primer apellido,lo que ha 
originado la confusión a consecuencia de la cual ha creido la Guardia 
Civil qua el participante en tales crímenes ha sido el encartado en és- 

- ta Causa,y para puntualizar la actuación de cada uno hace esta aclara­
ción..-

Lavó esta ampliación y ratificándose en su contenido 
la verdad,firma nuevamente con el Sr Juez y Sec^e^ario. f





Doctaración de! Testigo En ....... 1*0 sa da s

DQ.NA...bA RI..A...P^ACIOS ..BO- de-..JíE2Ll.I_____
NILLA,

—_ ________  a veintisiete

—de mi) novecientos__

ante este Juzgado compareció el testigo anotado a! margen, el 
cual fué enterado de! objeto de su comparecencia, de !a obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo __ ¿uramjen.ta.da_______________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de____ -- —años de edad, de estado natural de____ Posadas_____________
sus labores.de profesión --------------------- í------

calle C^lvo Sotelo n^ 13 en--------------------------------------------------

que 2?—---- ha sido procesado, y con domiciüo

y que no k;

t

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente por S. S. manifiesta :Que sep;un le ha referido vaq

quero MANUEL RUBIO MORERO,el encartado "COJO COQUINA," ínter-

-vino en el robo del gawdo vacuno propiedad de la declarante.

pudiendo suministrar datos mas concretos sobre tal hecho el

referido vaquero

PREGUNTADA si tiene algo mas que manifestar dljo:Que nó.oor lo que au

S.S.dio por termimada esta drclaracion:que una vez leida por

R. Qtmónez y Comp.—SevÜta. 27-3-39



Decíaración de! Testigo

j OSE. VIZCAINO, JAUÑ.OA-----
-PQ.aada.s—....—............ a __ veintiocho_________

de—Abril-------------- de mi! novecientos-.tJi01Jit.a ..y . hueYq,

ante este Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el 
cual fué enterado de! objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo -j.ur.am.ent.adQ.____________________________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de_ 13— —años de edad, de estado soltero___ natura! de__P.Q.S..3.!^...s __________

de profesión Ranndorq quej:—!YQ -------}]a sido procesado, y con domicilio
detenido en.la Prisión óe este puebloen—

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente porS.S. manifiesta que uno de los últimos d^as de

Agosto de mil novecientos treinta y seis, marchaba el declarante

y que no

por el campo, llegando a la finca el Vínculo y reuniéndose en ella

con JOSE FAJARDO NAVAJAS. JUAN VALLE NAVARRETE. JOSE SEBAQHEBAS y

otros; después que comieron lo qae IDís personas refugiadas el

cortijo les prepararon, el SEBAQUEBAS dispuso que salieran todos 

cuantos allí habian para llevarlos a otro sitio. Cuando llegaron a 

la pasada del Hombre Bueno distribuyó SEBAQUEBAS a aquellas familias

nara que se marcharan en distintas direcciones y cuando lo vieron he 

cho marcharon los ya indicados con las mujeres que habian separado

diciendolas que las hiban a llevar a irn lagar cpie estaban fami­

liares suyos, en dirección a la mina de Calamón donde iheron viola-

das dos de ellas, según le dijeron después los otros, y asesinadas

PREGUNTADO por la participación que cada uno tuvo en tales hechos, DIJO:

tO(^ 3 .

JOSE FAJARDO NAVAJAS,que al llegar a la pasada de Hombre Bueno, 

obedeciendo al SEBAQUEBAS. decia a cada uno por donde se tenia que 

ir, mientras que JUAN VALLES NAVARRETE estaba de guardia ce- ;

rro próximo dando vistas a un camino. Cuando terminó la distribu­

ción estos dos sujetos, provistos de sus escopetas, fueron escol- 

ellas y sin violencia alguna pues- 

llegaron a la mina de Cal^mén, JO-

, así como tam—

tando a las mujeres, detras de 

to que hibsn engañadas. Cuando

SE FAJARDO quedó de guardia en un lugar próximo

R. Qtmíncz y Comp.—SevHta. Z7-3-39
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bien JUAN VALLES NAVARRETE, sabiendo

sinar puesto que se habia hablado de

mientras ellos hacian la guardia per­

QUEDAS, un tal RAFAEL y otro llamado
SEBA^

los dos que las hiban 

ello antes d e llegar 

si venia alelen,

el tlRANADIHO 1. .

asesinaron arrojando los cadáveres al nozo, si^ c^ie viera 

clarante cual fuera la participación concreta de cada
° Pore^ 

tar distante de ellos.

PREGUNTADO si FRANCISCO VAJJJ^ ALONSO (a) "COJO COQUINA" tru/o ^articipg.
ción en tales hechos, DIJO: que no, ya que el declarante

vio en ningún sitio, em aquella ocasión.
no lo

estando seguro de qu^

no ^iba

PREGUNTADO si tiené algo mas que manifestar DIJO

ellos el

que no, y (yre si fuec^ 

se enteró de lo que

a hacer.

asi como

declarante desde el momento q^Le

fué por haberlo amenazado con la pistola el SEBAQUEBAS 

también a JUA^Í ^LLES NAVARRETE, por haber dicho ambos

que no seguían porque no eran capaces de ver aquello.

No habiendo mas que decir su Señería d±ó por terminada esta de­

claración que le í\Lé leída por hacerlo él con alguna dificult<^[ 

y encontrándola conforme a sus manifestaciones firma con el Sr.

Juez y Serrátario que doy



Doctaracíón do) Testigo
77

.. . a 3¿e±ntio.ciiD.
de....-..Abril..JOSE FAJAR.D.O. NAVAIA.3. de mi! novecicntos-..J^r.ej.n.t.a.-.y....nu.e.v.e,

- ----- ante este Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el

cual fué enterado de! objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo ...-j.uramjent.AdQ________________________—__

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de- 2^4 ........-...años de edad, de estado -C.aaado____ natural de—Bccsadas_______________ ___ __ -
de profesión J.O.rD.¿LLehP-------------------------------- que-í7.-^^.-Ria^^d(?prA:es^o°ycon^om^^a!io

..<u-r.3to Munlc^ip.l^^

comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta que en la mañana del veintiséis

de Agosto de mil novecientos treinta y seis estaba el "COJO COQUI­

NA" con el declarante y otros en la Sderrezuela y un VIZCAYNO cu-

yo nombre no puede precisar por ser dos hermanos; JOSE SEBAQUEBAS

r.' y "EL LOBO DE LA ATALAYA" tuvieron la iniciativa para recojer al-

gunas mujeres de las que habia por el Campo y llevárselas, marchan-

do el declarante con otros al Vinculo de donde sacaron algunas, no

recordando bien si el "COJO COQUINA^ fhé también al Vinculo o se

r. unió a ellos en la pasada del Hombre bueno llevando ya a otras. En

esta oasada se hizo la distribución del personal y de allí marcha-

ron hacia la Mina con las mujeres que habian separado, "EL COJO

f COQUINA", "E^ SEBAQUEBAS", "EL LOBO DE LA ATALAYA", MANUEL

MATA y otros dos o tres que no recuerda. Cuando llegaron a

de Calamón, el "COJO COQUINA" estuvo con el "SEBAQUEBAS" y

BO DE LA ATALAYA" mientras las cacheaban,sin que llegase

RIVERA

la ^ina

"EL LO-

violara

a ninguna, permaneciendo con ellos mientras el "LOBO y SEBAQUE­

BAS" las asesinaban, no estando seguro el declarante de si el di­

cho "COJO" arrojó o no algún cadaver al pozo. Mientras duro todo

esto estuvo el declarante haciendo guardia por si venia alguien

no

fué leídale por

firma con elnunciar ha hacerlo y encontrándola conforme la

R. Qimóncí y

Señoría dió por terminada esta declaración que

y Secty^taí'io que doy fe^

PREGUNTADO si tiene algo mas que manifestar, dijo que por lo que su



/

CREO ENTRE EL ENCARTA- 
í^r^FRANCISCO VALLES y 
¡^TESTIGO JOSE FAJARDO 
KAV^JAS___-------- --------------------- En Poaadas a veintiocho Abril mil novecientos 

treinta y nueve,ano de la Victoria,ante el Sr. J^ z 

y de mí el Secretario comparecieron el encartado y el testigo ano­

tados &1 mareen,quienes lueron exhortados a decir verdad,y leídas 

que les fueron sus declaraciones de folios 4^ y 14 ,respectivamen­

te,se ratificó el encartado en la suya,manifestando el testigo que? 

no está seguro de si Francisco Valles a) Cojo Coquina fué al Vín­

culo ni de sí tomó parte o estuvo presente en la mina de Calamón, . 

pero sosteniendo que sí estuvo en la Sierrezuela con todos los de- ' 

más.- - * - - - -

r

El Sr. Juez les hizo ver la contradicción existente en cuanto 

a la presencia de Francisco Valles en la Sierrezuela,desde la - 

se oartió para recoger las mujeres,invitándoles a que se pon- 

de acuerdo. El encartado Francisco Valles insiste en manifes-

que

gan

t ar que aquella manada no se encontraba allí,y el testigo José 

Fajardo manifiesta que dado el gran número de hombres que allí 

había pudiera ser que estuviese equivocado,aunque cree que esta­

ba.- - - - - - -

Vísta la conformidad entre los careados,S.S^. dió por termina­

da la diligencia,y leída que fué por mí el Secretario,por haberlo 

expresado así ambos,se afirman

dola con el Sr. Juez y conmigo

y ratifican en su contenido,firman 

el Secretario que doy fé.



DILIGENCIA DE CAREO ENTRE 
EL ENCARTADO ERANCISCO VA 
LLES ALONSO Y FRANCISCO 
GONZALEZ BOGAS a) EL LELE

^O!na3{ 

Manifg,. _

co oor
=iue hac!

En Posadas a veintiocho de Abril 

cientos treinta y nueve,año de lo s? 

te el Sr. Juez y de nii el Secretar*

cieron los anotados al margen,a Qui '
63 

hortó a de^ir verdad,y,leidas qu^ fueron sus declq^ '

folios 4S y 8c ,respectivamente,se ratifican ambo^

El Sr. Juez les hizo ver las contradicciones c-v-s 4. 

tre ellas, inviti^ndoles a que se pongan de acuerdo ai
* quá g. 

jo el encartado FRANCISCO VALLES que no es verdad

parte en ningún saquoJb; el FRANCISCO GONZALEZ BOGAS 

tó que es cierto que entró c& encartado en el Centro 

un balcón abriendo a los demás,no sabiendo lo 

dentro pues no se fijó; la canastilla con el diiero la coci¿

Ginés hartinoz v la dió a AR..OYO que la vació en el costal- 

firma ser también cierto que lo echó de la casa de ¿anuelCt 

sado cuando revdlvia las cosas que había en el portal.

3n tal espado y no habiéndose locrado que los coreados 399 

gan de acuerdo.S.&, dió oor terminada esta diligencia,v,leidi 

que fué por el Secretario oor expresarlo os^ ambos, se afiraw 

ratifican en su contenido,firmándola con el 

tario que doy fé.

3r c Juez v 3ecfí



T'

Dectaración de! Testigo En------ P.O-a.a31a.a.

Í?R ANCISG.O...-ARROX.Q . BJERN ETE. de—Ab.íiJ---------
---------- a --ysLntlbcho__________  

de mi! novecientos___ treinta y^nuex^

....................      Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el 
cual fué enterado del objeto de su comparecencia, de !a obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo —.nj!hor.t4ido n r! 1T* v or-n____________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de-... - 4.S------años de edad, de estado .nasado_____ natural de__ Posoñas_______________ ______

d. profesión ....Jornalero------------------------------- qnc-n31
óódi^icnto Suntarisínto NS, 12.148 y ñetenido sA eate amas^^ ^ug^c^pa]

h

en------------------------------
comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS. S. .que un dia, no recordando cual fuera 
pasaba a caballo^por delante del centro Filarmónico, en el que es­
taban muchos individuos, entre los ^^3 recuerda a PALOMO
(a) PANERO, hijo, JOSE GONZALEZ INVERNOS (a) CHASQUILLA y 
CISCO GONZALEZ BOGAS (a) EL LELE, saliendo el nrí^ro de ellos 
con una cesta pequeña en la que habria unas veinte o veinticinco 
pesetas, que entregó al declarante para q^Le se las llevara.

PREGUNTADO si FRANCISCO VAiLES ALONSO (a) COJO COQUINA ^ahrió la puer­
ta para que entraran los demás, DIJO: no sehe naba de ello
porque cuando pasó por allí estaba ^^ábiarto y lleno de gente, ig­
norando si dicho individuo estaba aLlí o no, puesto que no lo 

PREGUNTADO si estaba MANUEL PALOMO (a) EL P.^!]BíO en el interior de la 
casa de Doña María Palacios el dia en i^ie fueron asesiandos ^is 
dos hijos, DIJO: que ciertamente estaba en el interion, llevando 
una escopeta.

PREGUNTADO si tiene algo mas que manifestar dijo que no por lo que sú 
SeHoria dió por terminada esta declaración (^le le Ihé leída por 

no saber hacerlo y encontBandola conforme se ratifica en conte­
nido estampando su huella datilar por no saber firmar, haeiendoLo 
el Sr. Juez y Secretario que doy Fá.

R. Q!méncz y Comp.—SevÜta. 27-3*39



Declaración do) Testigo ELn Poaadaa___

de-----AbrJLl____
—...—...— a —Ka,ÍQj;.in.ujB2^e_ __

RAFAEL- C.ABBmAJ)ELG_ADO.-------- ,,

——...........................   ' """ compareció e] tcslieo anotado at margen ct
rnat tud enterad, det ot-)eto de su comparecencia, de la obttgaci.n que tiene de decir verdad y detas 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo -..BJch.or.tHdo odnclT^ vert^ñ 

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley. dijo: llamarse como queda dicho, 

de____ ^^0..... -.. años de edad, de estado -a31i_gr.s___natural de-.&st.a_yilla._

de profesión El.....C.RmRQ —^ue---- no--------ha sido procesado, y con domicilio

g„____ nctU.n.lDieDt^_PJLe.ap__en-...e.31:je. arresto Munic 1 pal

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente por S. S. manifiesta qüe MANUEL MARTIN MORENO ( a) 

jEL COLON estaba por la calle con una eacipeta deteniendo a las

y que no k:

personas orden cuando estas eran asesinadas h!^)iímdolo visto

un oar de

lo vi6 en

veces conducir señores para dejarlos presos; tambiea 

la casa de Doña Mai'ía Palacios con una escopeta cuan-

do fueron

cías sabe

asesinados los dos hijos da ^^cha Señora, y por referen 

que intervino en los asesinatos de la Clínica Antioa^^

dirá, lugar en que el declarante lo habia visto alguna vez Inícan' 

guardia.

PREGUNTADO si FRANCISCO VALLES ALONSO, (a) COJO

asesinato de los hermanos Palacio, DIJO:

COQUINAintervino en el

Que cuando se formó el

grupo que se situó delante de la casa de dichos Señores, estaba

dicho

c^ó

PREGUN^DO

sujeto, con una escdneta, ignorando el declarante si seHM^^ 

se quedó cuando ocurrió el crimen.

si tiene algo mas que manifestar BI^O que no por lo S.S/

terminada esta de claración que le faé leída por ]ao saber

o

pordió



DILIGS^CIA'DE CAREO ENTRE 
EL ENCARTADO FRANCISCO VA 
LLES ALONSO Y EL DETENIDO 
RAFAEL CABRERA DELGADO

quienes se exhortó

En Posadi s a veintinueve do Abril 

novecientos treinta y nueve, año do ?
la 

señor Juez y Secr.l- 

anotados al margen 

leídas q-gte fueron

Victoria, ante el

comparecieron los

a decir verdad, y

declaraciones de folios y , respectivamente, i'atip^ 

Tes hizo ver las contradiccionea' 

a qu& se pongan de acuerdo, 

que dijo el encartado FRANCISCO VALLES que la maraña

dose en ellas el Sr. J^c^

existentes , invitándoles a lo

en que
tales asesinatos ocurrieron,se encontraba en sn casa por no
dejarlo salir su familia ya cpie la calle lo esperaban nu-
merosos individuos para pegarle,por haber sido de Acción

pndar y haber es^do fijando carteles

tico en la preparación de elecciones.

Po­

de dicho partido poiL 

A los dos o tres dias

s alió de su domicilio,sorprendiéndolo
)

c alie de la Barca que lo golpearon,le

Varios sujetos en la

dieron oon una piedra

en la cabeza y después lo pisotearon en el suelo,como pue­

de acreditar L^iis Vmzcaya que lo vió. Bastantes días después 

fueron por él a su casa y le dieron una escopeta para quehi 

olera guardia en la estación, servid o que prestó dos o tres 

días,solamente,pues transcurridos estos,como^^e fiaban de él 

por sus antecedentes políticos,se la quitaron.-El detenido

RAFAEL CABRERA,manifestó que cree recordar que el encartado 

se encontraba en aquella ocasión delante de la casa de Pala*

cios aunque no está seguro.- T
En tal estado,S.3&. dió por terminada esta diligencia,

al serles leida a los careados, fué .encontrada conforme 

estos, firmando con el Sr. Juez y Secreta? io que doy fe*



Dectaración de) Testigo

AN TON IO_ LOP BR A LEON .

En - B<;y3A-d^s_
dp Mayo

--------------  a —------------------- ---

..de mi) novecientos—ính a y .n 

ante este Juzgado compareció el testigo anotado al margen, el b

y que no k

cual fuó enterado del objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo---- á-nr-ameR.t-aíl^._________________________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de—5J2   años de edad, de estado —C-aJL3LlQ—L. natural de___Hj-,___________________  ____
. Electricista nó

de profestón ...... ..................................................................que----------------- ha sido procesado, y con domicilio
Maria Isabel Salas S.en--------------------------------------------------------

comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta :Que hacia el oscuracer del dia 
veintiocho de A^^^to del mil novecientos treinta y seis, 
llegó a la finca LA MATILLA, en la que se encontraba el 
d clarante con su familia,el individuo ccnocido por el COJO 
COQUINA,armado de escopeta,y unos diez minutos después el 
CEBAQUEBAS a caballo y con otra arma de fuego,el cual dijo 
a aquel,"vamos yi,que tenemos que irnos" y al oreguntar el 
declarante al Cojo si también se iba,respondió ést- que no 
tenia mas remedio ngregagando que no se fueran ellcs de 
a&llí pues si el podia se volverla,ésto sin ser oddo por 
6EBAQUEBA57 A ñoco se alejaban am-bos a caballo no vol- 

vienólos a ver el d clarante:.-
PREGUNTADO si el Cojo Coquina estuvo aquel dia o el siguiente,mas 

tierpo en dicha finca;di1o:Q^* "o lo vi6 si no solamente 
en la ocasión que ha dicho,creyendo que permanecería menos 

—áe una hora.- ,
PREGUNTAIS sd tiene algo mas que manifestar,dijo:Que no por lo que 

S.S.d±ó oor terminada esta declaracion^que le fue leída y 
encontrándola confbrme,firma con el señor Juez y Secretario 
que doy Té.

!

1
i

i

í

R. Qtmínez y Comp —SevUta. 27-3-39 ]



Dectaración det Testigo En ... Po3.ada.3  — —. a —tuea------------------- -- — -

de___ _______________de mi) novecientos . Y. $y.9,

ante este Juzgado compareció ei testigo anotado al margen, ei 

^""^ntcrado dei objeto de su comparecencia, de ia obligación que tiene de decir verdad y de ias 

n que incurre ei reo de iaiso testimonio, siendo ..-j.ur am.ec.:ca.do------------------------------------------

su ciase y preguntado por ias generales de ia Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

_ años de edad, de estado -Q-aea-d--------- natural de------- o^íL---------------------------------------  

Industrial ______________ que.......... .... 5OL.-ha sido procesado, y con domiciiio
de profesión ....... -

Teodoro DoniiT&uez_n2:_4.Q...----------------------------------------------------- -------- - Y
en--------- ------
comprenden ias demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta : Que recuerda haber visto que 

en la calle de la Barca,unos individuos a quienes 

no conoce tiraban piedras y derribaban al suelo al 

hoy encartado FRANCISCO VALLES ALONSO (a) 1^ COJO 

COQUINA,por haber puesto carteles de propaganda de 

Acción Popular segbh decía la gente,pero esto fué 

n anterioridad a la inicAiación del Alzamiento

N ador al.-
rHEJUNl^JD si tisie algu^na cosa ms que manifestar,d^^o: 

n6,por lo que S, S.dió por terminada esta declaración

q'ie i^na vez leída por

Juez y Secretario qu^)

el intere3ado;firma con el señor

doy fé.

R. Giménez y Comp.—SevÜ!a.
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Oectaración de) Testigo a ......-.Cii^LjlS.
de MayoANJÍ de mi! novecientos tr .(?in_t_íi_ y nueve

ante este Juzgado compareció e) testigo anotado ai margen, ei

cua! enterado de! objeto de su comparecencia, de ia obiigación que tiene de decir verdad y de ias 

penas en que incurre e! reo de faiso testimonio, siendo---------juramenbuno________________________

con arregio a su ciase y preguntado por ias generaies de ia Ley, dijo: iiamarse como queda dicho,

S9 ...... -años de edad, de estado —Viudo---------natura! asta villa_____________________  

dc profesión---------- iabra.dor.- ^^ue no - -ha sido procesado, y con domicilio
.Q.al.vo—S.o.t.e.lQ. n'Am.Pr.o..í:nauuuitü-yz-cdnco.,..... .. ........ y que no ieen

comprenden las demás.

PreguntadoconvenientementeporS.S. manifiesta: Que el día en que fué evacuado 

este pueblo por la llegada de las fuerzas éacioaalcs,estaba

el declarante en la finca d^ su propiedad "La Matilla",vien­

do que llegaba ^ucha gente,basta el extremo do haber una fa­

milia bajo cada chaparro; en la puerta de la rasa estaba "EL 1

ACOJO COQUINA con algunas personas de su familia y muchos mas y

sin que,a causa de la gran confusión se diera cuenca ol decía 

r^nte de si tenía armas,ignorando también si estuvo allí mu­

cho O poco tiempo por haberse ido el dicento con su ganado na í

í

encontrándola conformo,firma con el ^r. Juez y Secretario que

ra evitar que se lo llevaran.

dió por terminada esta declaración que ie^ó ^or si mis^o^y.

si tiene al^o ^ue manifestar,DIJO:Que no^^r lo que S.S^

)



!
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J
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Dectaración de) Testigo

....AN.T.ON..I.a....!lQN.ZAL.EZ.-.AR.EyA.-
 LO.f...-........................... .................

......... ........... .....a  c ua tr o 
de mil novecientos..t.neint ^ y 

compareció el testigo anotado a! margen, ei 
obligación que tiene de decir verdad y de las

—............ j-unamjen.t.ado________

cual fué enterado del objeto de su comparecencia, de la

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo....

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la r.,- a-- n
_ 'a Ley, dqo: llamarse como queda dicho.

de -anos de edad, de estado -.-.c.a.aadn r.—------natura! de______D.Q.3_Tnrrín3
de profesión -Cap.a.t&z^.Ae...l.a..C.i.a... Mqnce*"9?,. .

r-/ V r- / procesado, y con domiciliocn-fl/-—SbA.Ó..ey.3..1.1a,-.ya.Z.qq.qz...LSu^estación de Men^emor)

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente por S S manifiesta . n.. i.ntanü^^^. Que el encartado FRANCISCO VA­
LLES ALONSO a) EL COJn Q INA era,antes de nuestro Glorioso 
¡Movimiento,buen muchacho afiliado a Acción Popular,y,a raiz 

de la ultimas elecciones fué perseguido por los elementos 

Erarte Popular,algunos de los cuales le dieron una paliza 

la Calle de la

favor de^^icho

en trabajos do

rante,y,por la

— y que no le

del

en

)

Barca por haber hecho propaganda electoral 

partido. Referido encartado,estaba empleado 

Mengemor,a las órdones del decía- * 

expresada,fueron EL CHIQUENES y o- 

decir al declarante que no le dde-

qué hablar con ol Alcalde del íYen- 

a) EL MELLIZO para qué pudiese seguir 

le respondió en aquella ocasión de es- 

vez lo ^^cnderé,pero vaya dejando sus 

servirán uo cuadras y pajares,y

ios Santos so arrastrarán y servirán áe espantajos en la higue 

ras".- Durante el periodo de dominación marxiste ayudó al a-

la Compañía

razón antes

tros sujetos indeseables

se trabajo,teniendo este

te Popular JOSE MARTINEZ

trabajando; este

te modo:" Por la

creencias porque

en

a

Alcalde

primera

las Iglesias

sando del Cuartel de laCuardia Civilysegún oyó decir al en-

Cariado ante el

si fué obligado

ba el encartado

Sargento demandante del Puesto,sin qu^ sepa 

o nó.- estos primeros dias de marxismo i-'

alguna vez que otra a la 

recomendándole este,creido en que seguía

casa del declarante

siendo de derechas, 

que no fuese mucho pana evitar que,dada la significación po­

Gim4n^yC<MBp.-3'Ta]* 27-3-39



lát'ca de qmbos,pudiesen llamar la atención de los rojos 

y tener un disgusto, quedando sorprendido al ver que po­

cos dias después llegaba a su casa con un papel del Comi­

té para que le hiciera entrega de su yegua,llevándosela 

sin tener en cuenta las palabras del declarante. En esta 

ocasión iba armado de una pistola y después formó parte 

de la Caballería,teniendo noticia^^ue en una 

con esta hacia Almodovar para hacer frente a

ocasión fué

las fuerzas

Mac ionalesjhuyendo tan pronto estas hicieron unos dispa-

't/

f

perdió hasta la gorra.

que manifestar,DIJO: Que 

dió oor terminada esta

que fué leida por el declarante y,encontrándola conforme

ros,dic iéndo se

PREGUNTADO si tiene algo

Por lo q^Le

que

mas nó .

3.3^. d ec lar ac ión

Juez y Secretarioa sus manifestaciones-firma con el

á



r-

J

Fe^-tAcL^ a.

^CX)^ Cc^¿A^^útc^(L/^ ;^c-^

/tA^t4X-, ,,^t,Xí.c^ í^L^^La-a^o^ -

^^C^S-43

c^ L?T443Ly^ 

/i4^L4je,aA^.

rt '

^^0^-4. 64^ -

j2A44LX!t4. -

/t4^t4X-j
4XAAj^^L^C^ 4^ /ttT)

X ' '

p

'1

-t.<r^-

J¿c^



Dectaración de) TesHgo En

de

------Posada_

Mayo

J

ante este Juzgado

...nueye__________

de mil novecientos.......í'^.^dnia y nueve

compareció el testigo anotado al margen, el

a

cual fué enterado del objeto de su comparecencia, de la obligación que tiene de decir verdad y de las 

penas en que incurre el reo de falso testimonio, siendo._ _____________________________________

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de
jg profesión

3^ _anos de edad, de estado__ soltero p^^nüdc Posadas _ _________________
Agricultor no

-............  ha sido procesado, y con domicilio
n* 45----- - ---------- ----------------------------------------------------------y que no le^[1—

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente porS. S. manifiesta Que el encartado íYancisco Val^e

Alonso aJ ol cojo COQUINA es cierto que pertenecía al gru- 
-----------------

po encargado de fijar pasquines de Acción Popular así como

de repartir propaganda, por lo cual percibía algunas can­

tidades en metálico, así corM comida y bebida. Pasadas las

elecciones del Frente ropular observó el declara.ate un

cambio de conducta, en dicho sujeto, a los diez o once dias

de

en

el

de

pasadas las elecciones y con ocasión de encontrárselo 

la calle, al preguntarle a dnde marchaba le contestó 

encartado que iÍ7a a dnde quería, viendo que a partía' 

aquel momenuo díc^o sujeto se reunía con los elemen- 

de izquierdas, ignorando si este cambio fue volun-tos

tario o debido a las amenzas de los elementos de Izqui­

erdas, dicien^ el declarante que los otros elementos 

del grupo de propaganda ante las amenzas de que eran 

objeto tuvieron que marcharse de este pueblo.

FHEGUNTADO si tiene algo más que ma^^ifestar DIJO. Que nó, p 

dió por terminada esta declración q^e :nna
qi e S .S .'s

!

)



Oeclaración det Testigo En - ... ....Posadas a
Pilar Palacios Bonilla de de mi! novecientos... n^eve

compareció el testigo anotado al margen, el 

obligación que tiene de. decir verdad y de las

........ ............................ ..... ^nte este Juzgado

cual fué enterado de! objeto de su comparecencia, de la 

penas en que incurre c! reo de falso testimonio, siendo—., 

con arreglo a su clase y preguntado por las generales de la Ley, dijo: llamarse como queda dicho, 

de 55 años de edad, de estado natural de­

L

de

en -

profe^ón su casa...
Oaytan n^ 14

que BP----- ha sido procesado, y con domicilio

----------------------------- ---- ------ y que no le
t

comprenden las demás.

Preguntado convenientemente porS. S. maniHesta Que el dia vintidoz de Julio de

mil novecientos treinta y seis, se presento el encartado cent i

el arro del Municipio, a por el cadáver de D. PEDRO PALACIOS

PALACIO, que habia sido asesinaao en la mañana del dia ^^n-
i

tidos. An^b^ la declarante qae durante el peridodo rojo 

daba el encartado RIBERA MATA,continuamente remagaj^bo y 

an-

pr o <

visto de una escopeta

PREGiJ'lTADO si tiene algo mas que manifestar DIJO: Que nó. por lo que

3.3^. dió pór

la declaranta

terminada esta declaración que fué le^da por 

y encenté-andola confoime firma con el Sr

!

Juez y Secretario doy fé

y Cccop. S^vttí* 27*3*39
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DILIGENCIA DE IN3- 
pBCClSN OCULAR.

sndas en

c dos

Eh Posadas a diez de Mayo de mil novecientos.

treints y

Tiento de lo acordado en Providencia de este

Mina Montenegro,lugar en que fué come­

tido el asesinato de las

^^a,en la

seis mujeres ya expre- t

declar-cio^-s anteriores,en presencia de los en­

Rafael López Martín a) El lobo de la Atalaja,Jo­

sé Bajardo Na/sja3,Juan Valle Navarrete y Francisco Valles 

Alonso A) El Cojo Coquina, y acompañado del Teniente Jefe 

de la Linea de la Guardia Civil y del Sargento Comandante 

del puesto,al mando de las fuerzas encargadas de su con­

ducción,se procedió al reconocimiento del terreno,obser­

vándose ^uo ante dos caminos que forman ánguio se extien-

de una explanada a cuyo fondo existen,de izquierda a dere 

cha,una casilla,un pozo de mina,un pequeño bloque de fá-

hrica con al^^nos tornillos colocados verticalmGnte,y mu

^os de edlficncjon en estado ruinoso,expresados gráficamen

te pr^n mayor claridad al folio siguiente; asomándose a la

boca del aozo pueden verse,prendidos de una de las travie-

Gue^a

entre las

sunerficie mas al

A continuación S.3&.

paredes del interior y

fondo,varios trozos de

ea une ^e-

tela negra.

requirió a los encartados,antes di

chos,oara que expresaran el lu^pr en que se encontraban 

tarde de autos mientras de desarrollaban los hechos,dij 

la.

e-

ron: Que JOSE FAJARDO NAVAJAS estaba de guardia en el lu­

gas de la explanada'en que desemboca el camino que parte 

de la carretera de Villaviclosa,colocado delante de la ca­

silla,c^yo la^ar se expresa en el gráfico con el oúmero u-

no. JUA^ VALLE

al extremo del

NAVARRETE se encontraba también de guardia

I camino que va a la Mina de Calamón,en la

parte que está junto a 1^ exolanada,cuya situación se ín­

dica con el número dos. RAFAEL LOPEZ MARTIN y JOSE SEBA-

QUERAS se situaron entre los ^uros ruinosos,por la parte

que mira a la boca de mina,de donde fueron,primero SEBA-



\ QUEVAS y a continuación RAFAEL LOPEZ,cada uno con una de l^g 

hermanas Duran Palacios,a la espalda de las tapias ruinosas. ' 

por la parte que dá al monte,para abusar de ellas. Al momen­

to de haber consumado la violación,cuando va hubieron regre­

sado al lugar en que estaban las demás mujeres,se acercó RA­

FAEL LOPEZ al pozo diciendo a SEBAQUEVAS:"ven^a una ,y,al ddr 

. 1. neoueña de las dos hermanas dichas,viendo es

íi

ta que iba a morir,se dirigió a 

hasta abrazarla,en cnvo momento

la madre que se le aproximó

disparos de su escopeta,cayendo

hizo RAFAEL LOPEZ los dos - 

ambas muertas.Después fué ma

tándolas esbe mismo indivídno,una a una,junto al mismo pozo, 

en el lugar que se señala con el número cuatro,menos a la Mi 

ciana Doña Brígida Toledano 

delante del sitio en que después quedaron 

dicho,porque le había dado como un ataque 

Después de asesinadas fueron arrojadas al

Qae fué asesinada por SEBAQUEVAS 

sentadas,número tres

y no podía anda^

pozo,siendo sin duda

)

de sus vestidos los trozos de tela qne se ven. encar­

tado RAFAEL LOPEZ manifiesta que aunque fué con un° de las 

hermanas a la espalda de los nMro3,no llegó a violarla, sien­

do cierto que les disparó después con una escopeta de calibre 

doce,arrojando después los cadáveres al pozo,en irníon do 

(yiEVAS y un Colón. El encartado FRAKCISGO VAlAdS ALONSO a) 0^

JO COQUINA,manifiesta que no estaba con lo" d'rás encartados 

en aquel lugar cuando ocurrieron tales hechos,diciendo los 

encartados FAJARDO y VALLE NAVARRETE que no recuerdan haber­

lo visto,y el LOPEZ MARTIN que el VALLES ALONSO llegó a lap^^ 

sadf del hombre bueno,aunque no sabe lo que haría después; es 

te insiste en q^* o ^i^gó a dicha nadada siquiera,ya 

taba en "La Matilla". Todos coinciden,salvo EL COJO COQUINA, 

en recordar que MANUEL RIVERA MATA se qpndó también de guardia 

en ol camino,antes de llegar a la dicha mina y JOSE VIZCAl^^ 

MUNOS se fué,también de guardia, en un regajo cpie hay antes de 

llegar a la fuente del Almendro;todos provistos de su corres 

pendiente escopeta.- - - - - - - - - - - - - - - - - - " "

En este Estado,y,habiéndose logrado el acuerdo antre los





salvedad hecha por los encartados F'AJARDO.y 
VAJLLE NAVARRETE de que tanto ellos dos como RIVERA MATA fueron 

amenazados oor el SRSAQUEVAS cuando ..m.i.r.n volverse .1 saber

No habiendo,ademas,otros deta-
tenerse en cuenta,S.S&. dió por terminada esta 

firma el Sr. Juez y,conmigo el Secretario, las 

pencionadas y los encartados,a quienes se ha da-

lo que tenían proyectado hacer, 

lies dignos de

diligencia que

personas antes

do lectura de ella por haberlo expresado así. ]Doy fé.

)

!

í
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